

Interkulturelle Handlungskompetenz:

Auf Fremdsprachenkenntnisse kann in der globalisierten Welt zweifellos nicht verzichtet werden, andererseits garantiert die Beherrschung einer lingua franca oder der jeweiligen Landessprache keineswegs eine erfolgreiche Kommunikation. In den sich rapide wandelnden sozioökonomischen Verflechtungen ist es für den Erfolg unerlässlich, die Vorteile interkultureller Kompetenz zu verstehen.

Grundvoraussetzungen für interkulturelle Kompetenz sind Sensibilität und Selbstvertrauen, das Verstehen anderer Verhaltensweisen und Denkmuster sowie die Fähigkeit, den eigenen Standpunkt transparent zu vermitteln, verstanden und respektiert zu werden, Flexibilität zu zeigen, wo es möglich ist, und klar zu sein, wo es notwendig ist.

Zum Erwerb interkultureller Handlungskompetenz bieten wir:

- *Kulturinformatorische und –interaktionsorientierte Trainings*
- *Study visits zur Entwicklung der Fremdwahrnehmung*
- *Interkulturelles Coaching als Prozessberatung*
- *Interkulturelle Trainings im Non-Profit-Bereich*
- *Analyse interkultureller Interaktionsprozesse*
- *Studien zu kulturbedingten Risiken und Konflikten in internationalen Joint Ventures*

Europäische Union
interkulturelle Kommunikation
sprachliche Kommunikation
Förderprojekte **Europa** *Ausbildung*
cross-cultural communication
Weiterbildung
apprenticeship

Für individuelle bzw. unternehmensspezifische wie auch projektbezogene Beratungen stehen wir Ihnen jederzeit zur Verfügung.

Kontakt und weitere Informationen:
Steinbeis-Innovationszentrum
„European Projects“

Leiter: Dr. Ekkehard Lippold
Postfach 5772
D – 79025 Freiburg

Telefon: +49 761 27 34 22
Telefax: +49 761 290 74 14
E-Mail: stz1099@stw.de
Internet: www.sizep.eu

Zentrale:

Steinbeis Innovations gGmbH
Haus der Wirtschaft,
Willi-Bleicher-Straße 19
70174 Stuttgart

Geschäftsführer: Dipl.-Ing. (FH) Uwe Haug
Registergericht Stuttgart, HRB 720289
Ein Unternehmen im Verbund der Steinbeis-Stiftung



Steinbeis-Innovationszentrum
„European Projects“

Wer sind wir

Das Steinbeis-Innovationszentrum „European Projects“ ist eine Dienstleistungs-Organisation der Steinbeis-Stiftung für Wirtschaftsförderung.



Steinbeis

Mehr als 700 Steinbeis-Unternehmen und -Hochschulen

bilden den Steinbeis-Verbund, mit fast 5500 fest angestellten oder freien Mitarbeitern, sowie Professoren von unterschiedlichen Lehrstühlen. Je nach Ausrichtung und fachlicher Zuordnung arbeiten die Experten in rechtlich unselbständigen Steinbeis-Transferzentren, Forschungszentren, Innovationszentren, Beratungszentren und Steinbeis-Transfer-Instituten.

Die Steinbeis-Stiftung ist mit ihrem Netzwerk weltweit im **Wissens- und Technologietransfer** aktiv. Den Grundstein dafür legte der Namensgeber Ferdinand von Steinbeis schon im 19. Jahrhundert.

Lebenslanges Lernen ist heutzutage ein zentraler Wettbewerbsfaktor. Der Steinbeis-Verbund stellt Wissen und Methoden praxisnah in Aus- und Weiterbildung zur Verfügung, um Kompetenzen erfolgreich zu entwickeln.



Steinbeis-Innovationszentrum „European Projects“

Das Steinbeis Innovationszentrum „European Projects“ ist eine Einrichtung der Steinbeis-Innovation GmbH, einer gemeinnützigen Gesellschaft im Verbund der Steinbeis-Stiftung Baden-Württemberg, und ist spezialisiert auf die Entwicklung und Steuerung europäischer Kultur- und Bildungsprojekte.

Unsere Dienstleistungen:

Förderprojekte

der Europäischen Union
im Bereich der Aus- und Weiterbildung

Jährlich werden im Rahmen zahlreicher Förderprogramme von der Europäischen Kommission mehrere hundert Millionen Euro zur Verfügung gestellt, um die Innovationsfähigkeit sowie die Qualität der Bildungssysteme in Europa zu unterstützen.



Aufgrund der Komplexität der Förderlandschaft unterstützt das Steinbeis-Innovationszentrum „European Projects“ seine Partner in kompetenter Weise dabei, geeignete Fördermittel für Projektideen zu identifizieren und diese erfolgreich zu beantragen.

Das Steinbeis-Innovationszentrum „European Projects“ ist als **koordinierende Organisation** in verschiedenen Förderprogrammen der Europäischen Union akkreditiert und selbst **Träger von Aus- und Fortbildungsprojekten**, die von der Europäischen Union gefördert werden.

Trainings

zur sprachlichen und interkulturellen
Kommunikation

Als Projektträger arbeitet das Steinbeis-Innovationszentrum „European Projects“ regelmäßig mit Partnerorganisationen und Unternehmen in mehr als 30 Ländern zusammen und führt sowohl bilaterale wie auch multilaterale Projekte im In- und Ausland durch.

Internationale Kommunikation ist dabei unerlässlich für die erfolgreiche Kooperation. Die Förderung der Mehrsprachigkeit von Mitarbeitern leistet einen bedeutenden Beitrag zum Erreichen der Projektziele, wobei Englisch als lingua franca die am häufigsten geforderte Fremdsprache ist.

Im Mittelpunkt unserer Sprachtrainings stehen stets diejenigen Themen, Vokabeln und sprachlichen Fertigkeiten, die für unsere Kunden und Projektpartner maßgeblich sind. So erarbeiten die Teilnehmer auf praxisnahe Weise sowohl das für ihre Aufgaben adäquate allgemeine Sprachniveau als auch zugleich die für ihre Tätigkeit erforderlichen spezifischen fremdsprachlichen Kompetenzen.

Einzelmaßnahmen, wie etwa Sprachtrainings, können dabei jedoch nur ein Anfang sein. Effektiver erscheint es, ein spezifisches Fremdsprachenmanagement zu entwickeln und dies gezielt zur Optimierung der Leistung zu nutzen.